

署名柱に医療改悪阻止を 辺野古基地建設に抗議声明

第18回
理事会

協会は4日、第18回理事会を開き、医療・介護
総合法の実害から患者、国民、会員を守るため、
患者署名「新たな患者負担増をやめ、窓口負担の
大幅軽減を求める請願」、院長署名「消費税増税
中止とゼロ税率を求める」を中心とした医療運動
を推進することを決めた。

4月の消費税増税で、
患者が医療機関から遠の
きつつある中で、さらに
患者負担の引き上げや消
費増税が実施されれば、
医療を受けられない
患者さんが増大すること
は明らか。医療・介護、
社会保障改悪の中止を
大いに宣言するために患
者署名を診療所内外で広
めることが大切になって
いる。

患者負担増阻止の署名
は会員132人などから
2370筆が協会に寄せ
られている。1人で60
0筆近くを集めている役
員は、リコール手紙で署
名協力をお願いする工夫
をしていることを理事会
で交流、この経験を広げ
ることにした。

10月27日は夕刻に難波
で、11月8日の理事会開
会前は千日前で街頭宣伝
することも決めた。
消費税増税阻止の署名
は会員455人から寄せ
られている。11月20日の
国会行動で提出を予定し
ており、引き続き協力の
呼びかけを強める。

平和と民主主義をめぐ
る課題では、「九条の
会」が呼びかけた「集団
的自衛権行使の閣議決定
撤回と憲法九条を守り生
かすことを求める」請願
署名に取り組むことに
し、署名用紙とポスター
を10月15日付機関紙で会
員に届けることにした。

春夏秋冬

沖縄県知事選

沖縄県保険医協会の
仲里尚美会長から当協
会に親書が届いた。主
旨は、①辺野古新基地
建設強行への抗議声明
を出して沖縄県民を励
ましてほしい②普天間
基地の無条件返還と辺
野古の新基地建設反対
を実現するために11月
の沖縄県知事選で翁長
雄志(おなが・たけ
し)予定候補への支援

のお願い——の2点
だ。沖縄協会は県民の
生命と健康を守るた
め、長年にわたり基地
の無条件撤去を活動の
重点目標としてきた。
当協会は4日の第18
回理事会で「辺野古新
基地建設に
抗議し海底
掘削作業の
中止を求め
る」声明を出した。基
地問題は、決して沖縄
だけの問題ではない。

9条と25条を守るために

政府は昨年12月5
6日に秘密保護法と社
会保障改悪プログラム
法を連続して成立さ
せ、年の瀬も押し詰ま
っている。知る権利も、
働く権利も、個人のプ
ライバシー権も含め、
国民が平和で人間らし
く生きる権利を圧迫す
る政策が傍若無人に、
猛スピードで行われて
いる。沖縄県知事選は
012年9月の県民大
会には復帰後最大の10
万人以上が結集。14年
9月3日には、沖縄県
議会が建設中止を求め
る意見書を採択した。
強権的に新基地建設
を押し付ける暴政が、
強く示した。

護憲合法を成立させ、
患者申し出療養をはじ
め、公的医療の崩壊を
推し進めている。
まさに、憲法9条と
25条の破壊を車の両輪
とし、この国の在り方
を根底から覆そうとし
て、年の瀬も押し詰ま
っている。知る権利も、
働く権利も、個人のプ
ライバシー権も含め、
国民が平和で人間らし
く生きる権利を圧迫す
る政策が傍若無人に、
猛スピードで行われて
いる。沖縄県知事選は
012年9月の県民大
会には復帰後最大の10
万人以上が結集。14年
9月3日には、沖縄県
議会が建設中止を求め
る意見書を採択した。
強権的に新基地建設
を押し付ける暴政が、
強く示した。

政府の暴走に歯止めを
かける重要な選挙だ。
琉球新報と沖縄テレ
ビの合同世論調査(8
月23、24日)では、辺
野古移設作業を「中止
すべき」という意見が
80・2%に上った。2
012年9月の県民大
会には復帰後最大の10
万人以上が結集。14年
9月3日には、沖縄県
議会が建設中止を求め
る意見書を採択した。
強権的に新基地建設
を押し付ける暴政が、
強く示した。

県民の怒りの火に油を
注いでいる。9月7日
の沖縄地方統一選で
は、最大焦点の名護市
で新基地建設反対の稲
嶺市長を支える与党が
過半数を占めた。「基
地建設」の民意を
強く示した。

しかし、このオール
沖縄の声を政府は一顧
だにしようしない。
政府の姿勢は、医療・
社会保障政策において
も同じように貫かれて
いる。国民の願いとは
正反対の政治を強行す
ることなど、断じて許
されない。

県知事選では安倍政
権の暴走を止め、翁長
氏を先頭に基地のない
平和な沖縄を実現する
ために、あらゆるつな
がりを活かして支援の
輪を広げよう。先生方
のご理解と協力をお
願いします。

また、来年5月にニュ
ーヨークで開かれる国連
の核不拡散条約再検討会
議に向けて、核兵器全面
禁止アピール署名を一方
筆集めることを決めてお
り、担当理事を中心に精
力的な動きが見られる。
会務運営では、来年5
月の評議員会・総会に向
けた方針案起草、役員改
選、予算編成などの準備
を始めた。

リハビリに取り組んで
いる。無菌顎患者の口腔機
能を改善すると、その刺
激により意識レベルが改
善される場合があるとの
ことである。口腔の清掃
と姿勢の維持が大切であ
る。

11月9日には、永瀬氏
と黒岩恭子氏による、第
15回滋慶リハビリテーシ
ョン学術研究会「飲食で
きる可能性を求めて」が
予定されている(<http://rehabjuken-jikeigroup.net/>)。
(東住吉区・森啓)

診療に活かせる解剖学



46人が参加した「歯科診療に役立つ口腔解剖学」
=9月28日、保険医会館

大阪市南部地区は9月
28日、森之宮医療大学大
学院保健医療学教授の永
瀬佳孝氏を講師に講習会
「歯科診療に役立つ口腔
解剖学」を保険医会館で
開き、46人が参加した。
頭頸部を中心に解剖学
の初歩から解説され、心
機能が低下している患者
では、水平位診療での静
脈血うっ血等の可能性を
指摘。次に、口腔周囲の
筋肉、神経走行について
解説した。

大阪府知事免許(05)043403号 担当:平石
大阪市城東区東中浜1-12-15 TEL 06-6170-8880 FAX 06-6170-8980

歯科医院の売買ならさくらハウスへ

売却物件募集
ただいま売り物件が非常に不足しております。内装付き歯科医院を
探されている先生方から多数問い合わせがございますので、売却予
定がございましたら是非当社にお任せ頂けるよう御願いたします

売り物件(東大阪市) 2000万円 東大阪市新石切 マンション1F テナント(分譲) チェア3台	売買(豊中市大黒町) 2000万円 年収4000万円 豊中市曾根東町 1200万円 約20坪 自費年1000万前後 30万~35万円 摂津市千里が丘 500万円 チェア2台 1F 開業11年
---	---

売買物件募集中
賃貸(賃面方面) 200万円
賃料200,000円 配管のみ

(有)さくらハウス 大阪府知事免許(05)043403号 担当:平石
大阪市城東区東中浜1-12-15 TEL 06-6170-8880 FAX 06-6170-8980

百舌鳥古墳群を歩く

堺・高石・和泉地区



堺・高石・和泉地区は13日、恒例の
「堺再発見ウォーク」を開き8人が参
加、ニサンザイ古墳をはじめ世界遺産
を目指す百舌鳥古墳群や百舌鳥八幡宮
などを巡り、古代史や陵墓の保存運動
のエピソードに触れた(写真)。
参加者からは、「車窓からは見られ
ない景観や古墳名の由来が聞けて面白
かった」などの感想が寄せられた。

中島氏は、保険導入か
ら半年を振り返って、F
MC、HRJK、CAD
/CAMの各請求点数・
技工代・材料代を示し、
保険適用ブロック比較も
紹介しながら、利点と問
題点を指摘。臨床医が積
極的に取り入れていく観
点からの解説であり、大
変有意義な講習会だっ
た。(生野区・戸井逸美)



CAD/CAM冠の利点を
解説する中島勇人氏
=5日、大阪市内

大阪市東部地区と同北
部地区は、「CAD/C
AMを用いた歯冠修復
成功のポイント」講習会
を5日、マイドームおお
さか(中央区)で開い
た。37人が参加した。講
師は、樋口鎮央氏(技工
(東成区開業)。
樋口氏は支台歯形成の
キーポイントとして、①
隅角部を局面に仕上げ鋭
利な部分を残さない②形
成面を滑沢にしアンダー
カットを作らない③マー
ジンはショルダー部から
とした。

士、和田精密歯研(株)常務
取締役)と中島勇人氏
が講師を務めた。中島氏
は、厚みは歯頸部付近
で1.5、咬合面で1.5
が必要と述べた。接着の
ポイントは、適切な歯
面、内面処理を行い、必
ずレジン系セメント(メ
ーカー推奨)を使用する
とした。